

# El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDELA: Un mes. . . . . 0,60 pesetas  
FUERA: Trimestro. . . . . 2  
Año. . . . . 8

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 20

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos, esquilas, &, &, a precios convencionales.  
Este periódico no se vende.

## PAULLINO SALINAS

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA  
Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Calle de Calderón, 1.—TUDELA

### CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864—Capital social: 6.000.000 pesetas.

Casa Central: PAMPLONA

SUCURSALES: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acreditadas.

Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones.

Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.

Préstamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al dos por ciento anual.

Operaciones con garantía de cereales

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

### Nuestro Sindicato

Contestando a una pregunta que el colega semanal hacía en su último número, tenemos la satisfacción de decirle que es cierto, ciertísimo, que se han dado los primeros pasos para la constitución de una Caja o Sindicato (que la denominación es lo de menos) para proporcionar a los agricultores todas las ventajas posibles, tanto en el suministro de abonos, como en el anticipo de semillas.

Indicábamos hace algún tiempo que el Sindicato que hoy existe tiene todas las apariencias de ser esencialmente jaimista, y en apoyo de esa opinión aducíamos razones que nadie se ha cuidado de rebatir.

En nuestro concepto, es indiscutible que al amparo del Sindicato se sostiene el Círculo jaimista, ya que los socios de uno y otro ocupan el mismo local y hacen la vida en común.

Si ellos, pues, persiguen beneficiar la política de un partido maltrecho y decadente, lógico y natural es que el nuevo Sindicato, tenga por objeto desbaratar aquellos planes, proporcionando a la clase agrícola mayores ventajas.

¿Que ellos tienen un Sindicato jaimista? Pues el nuestro será un Sindicato popular, un Sindicato, que no hace falta calificar de anti-jaimista, pues basta decir que será Mendezviguista, para que esté suficientemente definido.

Si por ahora no se cuenta con local suficientemente espacioso para constituir un Centro donde todos, pobres y ricos, podamos reunirnos, no importa ni es preciso por el momento tal requisito, porque afortunadamente todos los casinos y cafés hoy existentes en Tudela, excepción hecha del Círculo Jai-

mista, son otros tantos centros de reunión en que predominan con inmensa mayoría los que simpatizan con el Sr. Mendez Vigo.

Para apoyar a esas masas populares que están incondicional y desinteresadamente a nuestro lado, no hace falta centro, sino buena voluntad, y esta la tienen, y de ello darán pruebas incontrastables, los señores que constituyen el comité de unión mendezviguista, integrado por republicanos, conservadores y liberales, que ha tomado a su cargo la constitución del referido Sindicato.

Y en ello han de encontrar nuestros amigos una positiva ventaja sobre nuestros adversarios. Estos, para gozar de las ventajas del actual Sindicato agrícola, necesitan satisfacer una cuota mensual: nuestros amigos no necesitarán pagar en nuestro Sindicato absolutamente nada: el título de socio lo tendrá, sin más requisitos, todo el que sea mendezviguista, y por esta sola denominación tendrá derecho a gozar de todas las ventajas que se otorguen.

En esta forma, aun cuando ya todos nos conocemos, quedarán los campos perfectamente deslindados, y los que sean dudosos tendrán que decidirse por uno u otro, pues ya no valdrá el pretexto de que se fueron con el uno porque les proporcionaba beneficios que no encontraban en el otro. Así se acabarán los equilibrios y el estar a caballo en la tapia; cada cual estará con los suyos y Dios con todos; cada bando contará con sus propias fuerzas, y entonces se verá si el partido jaimista vivía con vida propia o al amparo de la vitalidad que el Sindicato le proporciona.

Tenemos entendido que el comité piensa llevar los trabajos con toda actividad y tiene el propósito

de abreviar cuanto sea posible la organización con el fin de facilitar para la próxima siembra los abonos y semillas necesarias. La labor no es difícil; se reduce a dar forma organizada a un buen pensamiento; cuentan con buen deseo y mejor voluntad, cuentan con dinero, cuentan con la inmensa mayoría de la opinión, y nada más les hace falta. ¡Adelante con la empresa, que a medida que nosotros ganemos la cumbre, irán rodando los otros por la pendiente de su decadencia!

No se quejará nadie de que no hablamos con la claridad suficiente; nuestros adversarios quisieron hacer una política de rehabilitación que los fuera rehaciendo paulatinamente de los fracasos sufridos; nosotros vamos a oponernos a que esa política perjudicial y nefasta vuelva a levantar cabeza, y vamos a combatirlos con sus mismas armas, que siempre llevaremos la ventaja de enarbolar una bandera que lleva consigo la simpatía y la popularidad; es la bandera mendezviguista, que no habrá quien la abata, que no habrá quien nos la arranque y a la que no alcanzan las fangosas salpicaduras de los que, cegados por su apasionamiento, patean en en el inundo barrizal del campo jaimista.

Poco, menos que poco, absolutamente nada nos importan los desplantes y censuras de nuestros adversarios. Nosotros creemos llenar un elemental deber al ponernos incondicionalmente a las órdenes del comité organizador, para todo aquello en que estime conveniente utilizar nuestros modestos servicios. Se trata de favorecer a esas clases populares, a esos cientos de amigos entusiastas y desinteresados mendezviguistas, y todo lo que sea ayudarles y prestarles un apoyo, a que tienen perfectísimo derecho, nos obliga a ponernos a su lado, a trabajar por ellos y a colaborar en todo aquello que redunde en su bienestar y mejoramiento.

El pan de Lucio Ledesma se vende en casi todas las tiendas de Tudela.

### Notas Municipales

Sesión del día 23 de Junio de 1917.

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Anselmo Blanco y con asistencia de los Sres. Moreno, Mouso, Espadas, Frauca, Remacha, Clemos (D. Pedro) y Huarte,

se abrió la sesión, siendo leída y aprobada el acta de la anterior.

Pasan a informe del síndico Sr. Frauca las siguientes cuentas: una del suplente de alguacil de 16'55 pesetas por los días que ha prestado servicio; la relación de lo recaudado en el ramo de Impuestos del 2 al 15 del actual que asciende a 862'66 pesetas; una de Pedro González de 114'95 por trabajos de carpintería para la Plaza del Mercado; otra de Dario Bona de 18'65 por uniformes de verano para el alguacil; las de gastos e ingresos del Molino en la 2.ª decena de Junio que suman 132'90 y 564'67 respectivamente, y los gastos del oficial de Quintas en viaje a Tafalla.

—El Síndico Sr. Remacha devuelve favorablemente informadas las cuentas que pasaron a su examen en la sesión anterior.

—Se acuerda adquirir una báscula para la Plaza del Mercado.

—Pasan a informe de la Comisión de Beneficencia las instancias de Mariano Saso, Petra Anrilla, Tomás Hidalgo y Martín Sana que solicitan ser incluidos en las listas de pobres para la asistencia facultativa.

—A la de Policía Urbana la de Daniel Sanz pidiendo permiso para realizar diversas obras y la de Mariano Carriena en suplica de que se gire por los reedores una visita a un medianil ruinoso de una casa de su propiedad.

—A la de Festejos la de José Rocamora ofreciéndose a dar en las próximas fiestas, proyecciones públicas de cinematógrafo por la cantidad de 225 pesetas.

—A la de Hacienda la de Antolín Apestigui solicitando rectificación catastral.

—A la de Montes de Cierzo las de Benigno Lasheras y Leandro Felipe solicitando autorización para cultivar terrenos en dichos montes, y la del guarda José M.º Bello pidiendo aumento del haber que disfruta.

—A la de Impuesto la de Cirilo Pascual Aranda reclamando contra un embargo.

—Al Inspector Municipal la del gremio de cordadores pidiendo prórroga para la matanza de corderos.

—Se aprueba un informe de la Comisión de Beneficencia proponiendo se incluya en las listas de pobres a Manuel Sanchez, y los de la de Montes de Cierzo, concediendo terrenos a Pascual Pérez, Julian Blanco y José M.º Garcia.

—Se aprueba, previo informe favorable de la Comisión, el Reglamento del Cuerpo de Alguaciles.

—En vista de que ha resultado desierta la subasta para el labrado de la losa destinada a la Plaza de los Fueros, se autoriza a la Comisión para que provea lo más oportuno a la mayor brevedad.

—Se acuerda anunciar por 15 días la plaza de Administrador del Molino y la de Oficial encargado del Catastro.

—El Sr. Alcalde pone en conocimiento de la Corporación que con motivo de los últimos temporales ha habido necesidad de hacer diversas reparaciones en el teatro y en el reloj de la Plaza de los Fueros.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Próbad el pan de Lucio Ledesma y no buscareis otro.

**“LA ESPAÑOLA,, Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO**  
 Plaza de los Fueros, número 14 — Teléfono, número 77  
 Gran surtido de licores nacionales y extranjeros.—Vino generoso de las mejores marcas.—Aguardientes finos embotellado y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordonú, Anís San Jerónimo.—Cazalla de la Sierra (Sevilla).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.

**Comercio de Tejidos de la Virgen del Pilar**

**Novedades para Caballero**  
 Lanillas, Driles, Alpacas  
 GAZTAMBIDE, NÚM 11

**El Canal de Lodosa**

Habiéndose recibido orden de la Dirección General de Obras públicas para el pago del expediente de expropiación del término municipal de Lodosa, se ha propuesto al Sr. Gobernador Civil de la provincia que puede fijar el día 4 del próximo mes de Julio para proceder al pago de los terrenos ocupados con motivo de la ejecución de las obras en dicho término municipal.

La intervención del Sr. Mendez Vigo hasta lograr ver ultimado el referido expediente, no ha podido ser más directa y eficaz. Se trata de una obra de vitalísima importancia para esta región, en la que nuestro querido diputado ha puesto sus inagotables energías, y su innegable actividad se centuplica en todo cuanto se relaciona con ese Canal en que ha reconcentrado todos sus entusiasmos.

El contratista Don Benito Oliden firmó días pasados el contrato para la ejecución del túnel n.º 1 de la 3.ª sección, de 1131'73 metros de longitud, situado en la jurisdicción de Alfaro, y ya está preparando el material necesario para la perforación.

Hemos de advertir que la 3.ª sección comprende desde el río Alhama al río Queiles, y que por lo tanto las obras entran ya dentro de nuestra zona. Pero nosotros podemos adelantar a nuestros lectores que en la actualidad se está trabajando con toda actividad para traer la nivelación hasta nuestra ciudad, cuya operación estará terminada para fines del mes próximo, con objeto de que en el mes de Septiembre se dé comienzo a las obras dentro de nuestro término municipal, estando ya designado el contratista que ha de venir a ejecutarlas.

Es verdaderamente admirable el impulso que se da a las obras del Canal, merced a la insuperable laboriosidad del ingeniero Director Don Félix de los Ríos y del Ayudante Don Eugenio Cuadra, cuyo mérito se acrecienta en las actuales circunstancias por la carestía de los jornales y dadas las dificultades que en todas partes origina la escasez de braceros.

Consignamos los precedentes datos en la seguridad de que han de recibirlos nuestros lectores con singular complacencia, porque a medida que las obras del Canal se van acercando a Tudela, se agiganta más la figura de ese hombre insustituible, de ese modelo de diputados a quien nosotros y las futuras generaciones deberemos gratitud imperiecedela.

¿Cuál es el mejor pan? El de Lucio Ledesma.

**Cabos sueltos**

La atmósfera estos días huele a tronada, y de nubes muy «negras» está cargada; si acaso descargasen esos nublados como quieren algunos envotados, como aquí estamos siempre muy pravenidos y no nos gusta nunca ser sorprendidos por las hipocresías de esa comparsa que se está conduciendo con tanta farsa, leamos ya estudiado

nuestro camino: al pan, panllamaremos, y al vino, vino. Hablaremos muy claro, como lo hicimos siempre que al noble pueblo nos dirigimos. Antes que la justicia sufra un fracaso, diremos las verdades que son del caso; en defensa del pueblo, que es la defensa más plausible que debe de hacer la prensa, huiremos de ambajes y de rodeos, seguiremos la recta sin titubeos, porque las imprudencias de esos «de largo» justifican siempre nuestro descargo. No hay, pues, que impacientarse caros lectores, porque ahora nos sentimos predicadores, y aunque nunca hemos sido gente de coro, sabremos defenderos vuestro decoro, que es un decoro mismo puesto que el vuestro se encuentra a todas horas unido al nuestro. Con lo dicho creemos decir bastante, y una vez que la cosa se halla tirante, mediremos el campo muy bien medido, caminaremos recto donde es debido, y una vez que lleguemos al fin del viaje, al desembuchar todo nuestro equipaje, para que no nos tomen por alfiles pondremos bien los puntos sobre las «es», porque, fuera inmodestia, no hay un «notas» que a decir las verdades claras nos gane.

Paco cuesta convencerse de cual es el mejor pan; probad el de Lucio Ledesma.

**GACETILLAS**

**Misa última**  
 Desde tiempo inmemorial, los ascendientes de una apreciable y piadosa familia tudelana venían costeando la misa última que se celebra en la iglesia de Santa María Magdalena, una vez terminada la fiesta de San Pedro. Los sucesores de dicha familia, siguiendo la tradición costumbre, continuaban pagando dicha misa, cuya celebración encargaban desde hace más de quince años a determinados sacerdotes amigos de la casa.

El año actual se han encontrado con la sorpresa de que el párroco Don Antonio Sola no permite que la familia designe al celebrante, y tiene la pretensión de nombrarlo él. Como ello quebranta una tradición de muchos años, la familia de referencia, que se considera molestada con tan injustificado proceder, ha dispuesto que la misa que costea se celebre el próximo día 29 en la capilla de San Pedro, de la Santa Iglesia Catedral, a las once de la mañana.

Nos parece una determinación muy

**ACADEMIA SUPERIOR ARTAYER**  
 DE CORTE Y CONFECCIÓN, INGLÉS Y FRANCÉS  
 PARA SEÑORITAS Y PROFESORAS  
 DIPLOMA DEL MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA  
 CURSO DE LECCIONES PARTICULARES LECCIONES POR CORRESPONDENCIA  
 VENTA DE PATRONES A MEDIDA

CORTE VESTIDOS PARA SEÑORA: CORTE DE CORSÉS: MODAS EN LENÇENTA:  
 Se preparan en sus estudios de ampliación a las aspirantes a profesoras con opción a título, mediante examen de los trabajos correspondientes.  
 GAZTAMBIDE 13 Y 15.—TUDELA

acertada, porque hay imprecaciones que, decorosamente, no pueden admitirse.

**M. RUBIO**  
 CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MADRID  
 Y DE LA INSTITUCIÓN ODONTOLÓGICA DE PARÍS  
 GABINETE DENTAL ASEPTICO  
 Rayos X y su aplicación en cirugía dental.  
 Profilaxis de la boca.  
 RIGUROSA ASEPSIA Y DESINFECCIÓN  
 Nuevos procedimientos  
 GAZTAMBIDE, 21.-2.º.—TUDELA  
 Teléfono, 63.

**Taurina**  
 En la corrida celebrada en Tolosa el último domingo, los toros de Alaiza resultaron bravísimos, siendo ovacionado el ganadero en varias ocasiones. Posada y Freg supieron aprovechar las buenas condiciones de sus enemigos, y alzaron orejas y un paquito en hombros del «respetable».

En la vista del éxito, la empresa de Estrella, que allí se encontraba, compró onatro toros de la citada ganadería, para que los estoquee Currito Posada en la inauguración de dicha plaza que tendrá lugar el próximo mes de Septiembre.

El resultado de Tolosa es inmejorable augurio para la corrida que los ganaderos reservan para las fiestas de Santa Ana. Nadie puede exigir otra cosa que toros limpios, sin defecto alguno y bien presentados. Ahí están, en el «Ventorrillo» para que todos puedan examinarlos y convencerse de que los citados requisitos están escrupulosamente cumplidos. De lo que lleven «dentro» los toros nadie puede responder, pero lo sucedido en Tolosa ya es una garantía que aumenta las probabilidades de que veremos una buena corrida. Si en la plaza guipuzcoana han dado las reses excelente juego, no hay que esperar que desmerezcan los que en Tudela se lidién, porque nos consta, y dispensen los apreciables ganaderos la indiscreción, que antes de vender ningún toro esta temporada, eligieron y reservaron la «flor» entre los toros de mejores notas, para la corrida de Santa Ana.

Y como la selección fué hecha sin apresuramientos y a conciencia, lo lógico y natural es que el 25 de Julio suya varios enteros la cotización de la divina de Alaiza.

**Sulfatadores**  
 para viñas, cultivadores americanos o Planet y demás aparatos agrícolas  
 Precios económicos  
**Múgica, Arellano y compañía**  
 REPRESENTANTE, JULIO GAONA

**Necrológicas**  
 El sábado último falleció en las Bardenas, víctima de una chispa eléctrica, D. Ignacio Martínez, habiendo producido un sentimiento de apenado afecto entre sus numerosas relaciones, las que se manifestaron en la conducción del cadáver y funerales celebrados en San Jorge.

A toda su familia enviamos nuestro sentido pésame.

—Como era de esperar, tanto la conducción del cadáver como los funerales celebrados por el alma de D. Casimiro Pobár y García, en la mañana del sábado pasado, se vieron muy concurridos, poniéndose de manifiesto las numerosas amistades que disfruta su apreciable familia, a la que reiteramos nuestro pésame.

—Viéronse también muy concurridas las misas celebradas en las capillas de San Martín y San Pedro y en el altar

de Santa Catalina, en sufragio del alma del Excmo. Sr. D. Angel Magallon, Marqués de San Adrián, patensizándose las innumerables relaciones de su distinguida familia, a la que renovamos la expresión de nuestra condolencia.

**JABONES DE TOCADOR**  
 Heno Pravia. Flores del Campo y otras muchas clases, todas ellas con perfumes intensísimos y presentados con un gusto exquisito. Las mejores empaquetadas de la Casa Gal.

**EXTRACTOS**  
 Violeta, Jazmin, Geráneo, Ideal, Pompeya y otros: olorosos, suaves, de agradable sensación por sus delicados aromas.  
 Venta a granel desde un real.  
 Almacén de Drogas y Ferrería. HIJOS DE G. MARTINEZ (Antigua Casa de Mateta).—TUDELA

**Nuevo tren**  
 Se ha anunciado el nuevo servicio de este, en el que se ha incluido como en años anteriores el tren rápido Barcelona Alsasua-San Sebastián-Iruñ el que ha comenzado a circular desde el día de ayer.

Saldrá de Barcelona para Iruñ los domingos, miércoles y viernes y regresará los martes, jueves y sábados.

También han comenzado a circular los trenes rápidos de verano entre Castellón y Bilbao y viceversa, pudiendo hacerse la ida los lunes, miércoles y viernes y el regreso los martes, jueves y sábados.

**A los republicanos**  
 Se advierte a los Republicanos de Tudela, que el plazo de inscripción se prorroga hasta el próximo Domingo 1.º de Julio en cuyo día se proyecta celebrar un mitin de afirmación republicana, y que deben acudir a afiliarse de 8 a 10 de la noche en el local contiguo a la tienda de Roque Pinilla, todos los mayores de 16 años aunque se encuentren incluidos en censos anteriores.

**EL COMITÉ**  
**URALITA.**—Para tejados sin goteras. Venta en la carpintería mecánica «Loydi»—Pamplona.

**De Sociedad**  
 Se encuentran en esta ciudad, pasando unos días en casa de su tía la distinguida señora D.ª Mercedes Perez de Laborda, viuda de Lizaso, las elegantes señoritas Mercedes y Cármen Perez de Laborda.

—Han regresado de Madrid nuestros queridos amigos D. Vidal Castillo y don José Oñorbe.

Lucio Ledesma garantiza las clases y peso de su pan.

**El Circo.**  
 La justa fama de que venia precedida la notable compañía del Circo Reina Victoria, que con tan singular acierto dirige Mr. Willy Frediani, ha quedado plenamente confirmada en las tres funciones que se han celebrado en la Plaza de Toros. El público, que ha sido en todas ellas muy numeroso, especialmente el domingo por la tarde, ha premiado con merecidas ovaciones la esmerada labor de los artistas. Difícil es hacer excepciones al tributarles nuestro aplauso, pues todos los trabajos presentados se han caracterizado por su finura y precisión.

La compañía ha salido hoy para Pamplona, donde hará en su circo toda la feria, y una vez terminadas las corridas dará varias funciones en aquella plaza de toros.

Pedid en todas partes el pan de Lucio Ledesma.

Antonio Castilla, Impresor Tudela.

Esta Imprenta y Librería se ha trasladado frente a la Casa de Banca de la Sra. viuda de D. Vicente Michel.—Gaztambide. 20

# Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas: gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón e hígado, expulsando los cálculos y arenillas. Temporada oficial 15 de Junio al 30 de Septiembre. Balneario montado con arreglo a las modernas exigencias. Hospedería a precios módicos para familias de posición modesta. Itinerario.—El tren hasta Pamplona desde donde hay servicio de auto por la tarde y coche por la mañana.

Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain», Navas de Tolosa-11-1.º-Pamplona.

## Clínica Quirúrgica de los Sres. Jaray y Muñoz

En esta importante Clínica, montada con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, se hace toda clase de operaciones de cirugía general. Gran instalación de Rayos X dispuesta para funcionar de día y de noche.—Aplicación de corrientes eléctricas.—Instrumental nuevo de las mejores marcas extranjeras.—Confortables habitaciones para la estancia de enfermos, con timbres, luz eléctrica y teléfono.

Consulta de 11 a 1

TARAZONA DE ARAGÓN.—PLAZA DE LA SEO, NÚMERO 18

## SIMIENES

DE HORTALIZAS.—Berza, Lechuga de varias clases, csearola, espinaca, etc., etc.

### Venta de garbanzos

Superiores mejicanos y la flor de Fuentesauco, el kilo a 1'75, 1'20, 1'10, 1'00, 0'90 y 0'80 pesetas.

Alubia garrafal, especial para simiente, a 1'50 el kilo y Arroz a 0'65.

Alpiste, 0'75 el kilo

Azúcar, 1'35 el kilo

TOCINO DEL PAÍS A 3 PESETAS KILO

MARIANO ALDA.—Calle de Mendez Vigo



EL SEÑOR

**D. IGNACIO MARTINEZ RUBALCABA**

Falleció el 23 del actual, a los 29 años de edad

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

—R. I. P.—

Su desconsolada esposa D.ª Joaquina Hualde, madre, hijos, hermanos, hermano político, sobrinos, tíos, primos y demás parientes,

Participan a V. tan irreparable pérdida y le ruegan encarecidamente encomiende al Señor en sus oraciones el alma del finado, por lo que recibirán especial favor.

### Venta de aceite

El que quiera comprar aceite superior de empeltre fino, al precio de 8 pesetas docena, dirijase a casa de D. FERMIN PEREZ—SANTIAGO N.º 1—TUDELA.

El pan de Lucio Ledesma, no tiene rival.

### LOS ZAMORANOS

Se necesita una oficiala que sopa trabajar en ropa blanca.

### Anuncio

El M. J. Ayuntamiento, en sesión de 23 del actual, acordó conceder un plazo de quince días, que terminarán el día 11 de Julio próximo a las 12 de la mañana, para solicitar la plaza de Administrador del Molino, hoy provista interinamente, con el sueldo de 3'50 pesetas diarias.

Los que se consideren aptos para su desempeño, presentarán sus solicitudes en la Secretaría Municipal dentro del plazo antes señalado.—Tudela 26 de Junio de 1917.—Con su acuerdo.—El Secretario, José M.ª Marcilla.

### Anuncio

Se halla vacante en este Ayuntamiento la plaza de Oficial encargado del Negociado del catastro, dotado con el sueldo de 1'200 pesetas anuales y los quinientos con arreglo al Reglamento interior de Secretaría.

Los que se consideren con aptitudes para el desempeño de dicha plaza, presentarán sus solicitudes en esta Secretaría durante el plazo de 15 días que terminarán a las 12 horas del día 11 del próximo mes de Julio.

Tudela 26 de Junio de 1917.—Por su acuerdo.—El Secretario, José M.ª Marcilla.

### APRENDIZ

Hace falta uno para comercio de telas. Informarán en esta imprenta.

### TINTORERÍA MADRILEÑA

En este importantísimo taller, en el que se han introducido grandes mejoras con arreglo a los más modernos adelantos, se hacen las operaciones de tintorería, limpieza de manchas y aplanchado, con el mayor esmero y prontitud, sin alterar en nada el tejido de las prendas.

SAN MARCIAL NUMERO 16

### Maiz, Pulpas, Salvados y Avena

con trigo superior a 5'75 pesetas robo Almacen de Sevillano

### Abacería de Nieves Serrano

En este acreditado comercio es donde mejores géneros y más baratos se venden. Exquisito jamón viejo elaborado por la duña del establecimiento. Garbanzos mejicanos a 1'00, 1'30, 1'40, 1'50 y 1'75 peseta kilo. Arroces Bomba desde 70 centimos kilo. Alubias de la Mejana y leonesas. Bacalao Escocia 1.ª, legítimo e Islandia 1.ª escocido. Escabeches de besugo, verdol y chicharro.

PLAZA DE SANTA MARIA

### ALMACEN DE MUEBLES

de todas clases y precios. Lo más moderno para comedor, gabinetes y despachos. La casa que más barato vende.

Hija de José Marsal San Jaime, 6 y Mendez Vigo, 1

### SE VENDE

una casa con corral, propia para labradores y ganaderos, en muy buenas condiciones; se dará muy arreglada. Informes en la carpintería de Pedro Gonzalez.

### Encargos

Se hacen para Zaragoza y Pamplona. Los lunes para Pamplona y los viernes para Zaragoza. CALLE DE LA RUA, NÚM. 12. TUDELA Casa de Cirilo Cardiel

### PIANO

Se vende un piano de mesa seminova precio convencional: darán razon en esta imprenta.

## CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE CREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Cafés tostados de Moka, Puerto-Rico y Caracolillo. Conservas de pescado. Aceitunas. Galletas Olibet. Chorizo de Pamplona. Salchichón. Butifarras. Mortadelas. Vinos de Jerez y toda clase de licores

### Chocolates los mejores del mundo de ORTS

## Trilladoras-ventiladoras sistema PARDO

Estas trilladoras son las que más se adaptan a las necesidades del país por su menor capacidad y volumen en relación con las extranjeras, por la poca fuerza que necesitan para su funcionamiento y por lo reducido de su coste. Construcción sólida, perfección y economía en la labor y gran sencillez de su manejo.

Diseños y presupuestos gratis a quien lo solicite.

## MUGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA. Ingenieros

Representante en Tudela, JULIO GAONA

## HERNIADOS

Aparatos herniarios Norte-Americanos de cinturón elástico, sin molestos tiranes de entrepierna y palas rellenas de agua a presión.

## HASLINGS & MACKINTOSH

Los más perfeccionados y los más cómodos para la contención completa y en muchos casos curación radical de las Hernias (Quebradura).

Aparatos de goma endurecida y patas flexibles reguladoras de presión a voluntad

## HARD RUBBER TRUSSES

Los más prácticos y de aplicación más sencilla.—Se remiten a todos los pueblos de la provincia.—Catálogos con precios y medidas necesarias a quien lo solicite.

DEPÓSITO EXCLUSIVO

Farmacia de Arteaga.-32, Paseo de Valencia 32.-PAMPLONA

### Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto de caballero como de señora y niños, construido a última moda.

Las composturas, hechas con el mayor esmero, se entregan a las 24 horas.

Calle de la Rúa (casa de D. Mariano Salaz)

## SULFATOS

CALDO BORDETE GARANTIZADO APARATOS PARA SULFATAR DE VERMOREL y toda clase de piezas de recambio y reparación de dichos aparatos.

Sucesores de Richard SAN MARCIAL, 29.—TUDELA

### TAHONA DE Lucio Ledesma Bailo

Elaboración de diferentes clases de pan; venta de despojos al por mayor y menor. Se admiten encargos para servir a domicilio.

Calle del Juicio

### Sedería, Paquetería y Mercería

HIJAS DE MIGUEL FERNANDEZ La casa mejor surtida y la que más barato vende. Villanueva, 40

### Parada reglamentaria

Toros sementales PURA RAZA HOLANDESA Vaquería Montañesa Tudela

### TRASLADO

Manuel Llop participa a su numerosa clientela que con esta fecha ofrece su nueva sastretería en la calle de San Marcial, frente al despacho del Sr. Jaén.

### Segadora atadora

se vende en la mitad de su precio y se dá a prueba.

Informará Cipriano Pina

ALMACEN DE ABONOS—TUDELA

## Martin ESTREMER A hijo



ALMACEN DE TPAPOS

Cuesta de la Estación.—Tudela

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo, Hierro y sacos usados al por mayor y menor, a precios muy elevados.

No vender sin consultar esta casa Pasando aviso se recogerá a domicilio.

TELEFONO N.º 125

## FÁBRICA DE CAL COMUN de Serafin Carrascón

Especialidad en cales para sulfatos, brisas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la fabricación, se sirve por contrato, en inmejorables condiciones material para obras de importancia

Se cumplieran los pedidos con la mayor urgencia.

### Alpargatería, Cordelería

y Tejidos de cáñamo

Vda. de Pablo Ledesma CESTOS, ESCOBAS, PALAS, ETC., ETC.

Estaneo

Rosa 2 y 4.—TUDELA.

### Vino puro sin yeso, de cosechero

se vende a once reales decultro, en la bodega de la señora viuda de Vicente Miguel, calle de San Marcial, núm. 14. de cuatro a seis de la tarde.